FESTIVITÉS. La Mission ouvrière se mobilise pour les fêtes de fin d'année

Pour que Noël n'oublie personne

LA MISSION ouvrière est composée des mouvements d'action catholique et de collectifs: l'ACE (Action catholique des enfants); la JOC (Jeunesse ouvrière chrétienne); l'ACO (Action catholique ouvrière); les prêtres ouvriers; les religieuses en quartiers populaires; les diacres en monde populaire et le groupe de recherche en pastorale ouvrière.

Le but et la priorité de la Mission ouvrière sont l'évangélisation du monde ouvrier, des quartiers populaires : « En monde ouvrier, servir la vie et la rencontre de Jésus Christ ».

Noël est l'occasion de vivre la rencontre au sein de nos différents mouvements. À chaque fois que nous faisons une rencontre, c'est un événement, c'est quelque chose de neuf qui peut nous surprendre. La rencontre, c'est produire un lien avec l'autre, un lien avec Dieu. Il y a une naissance qui s'engage, qu'est-ce qui vient de naître dans cette rencontre?

Voici trois lieux ou comment ce temps de Noël a permis la rencontre.

Soirée de Noël à Cherbourg

À partir du message de Noël*, nous avons dégagé quatre tableaux représentés par des peintures: un tableau noir représentant la souffrance des gens, un deuxième tableau sur un monde plus fraternel, un troisième tableau multicolore sur la beauté du monde et de la création, un quatrième tableau sur la naissance du Christ. Lors de la soirée nous avons passé le message de Noël en le découpant en quatre parties en

lien avec les différents tableaux, puis nous avons distribué des boules de noël en papier en demandant à chacun d'inscrire ce que le passage du message lui inspirait, les mots forts et parlants.

Agissons, engageons-nous pour un monde plus solidaire pour une rencontre remplie d'espérance. Il nous faut apprendre à reconnaître Dieu dans notre quotidien et la valeur de chaque être humain que l'on rencontre, enrichissons-nous des valeurs de chacun car Dieu, c'est l'espérance et la joie ; il transforme les cœurs, il transforme les gens. L'être humain est au service de la vie, celle qui nous a été offerte en cadeau dans un monde et une terre à respecter. Reconnaître Dieu présent, apprendre les uns des autres et ensemble devenir plus humains, c'est ainsi qu'on avance, qu'on construit et qu'on se rapproche du Christ. Il faut être à l'écoute des souffrances, des discriminations, du non-respect de la dignité. savoir ce que l'on va faire de ce que l'on reçoit et sortir de l'isolement pour aller vers l'autre.

Sur le secteur de Granville

Chaque année, les membres de l'action catholique ouvrière vont à la rencontre des habitants sur un quartier, Saint-Nicolas, et à la rencontre des familles à la sortie d'une école. L'objectif, c'est leur donner la parole et les inviter à exprimer leurs attentes, leurs joies, leurs difficultés. Certains évoquent la guerre, les problèmes financiers, la déception face aux hommes politiques mais il y a



→ Le but et la priorité de la Mission ouvrière sont l'évangélisation du monde ouvrier, des quartiers populaires mais aussi d'apporter du soutien en cette période.

aussi du positif: un jeune migrant a exprimé qu'il était en France depuis six mois et qu'il était content d'apprendre le français pour réussir au lycée. Toutes ces phrases ont servi à la célébration quelques jours après pour vivre un moment de partage fraternel.

Sur le secteur de Saint-Lô

La Mission ouvrière propose, aux plus démunis, de venir partager un repas de Noël. Un rendez-vous attendu. Il n'y a pas de réservation, toutes les personnes sont les bienvenues, chacun ramène un petit quelque chose pour agrémenter le repas. C'est un moment laïc. Beaucoup de personnes se retrouvent seules à Noël, d'où l'intérêt de cette action. Tout le monde n'a pas forcément la chance ou la possibilité de fêter Noël, c'est pourquoi la Mission ouvrière propose, chaque année, dans le temps de Noël, une soirée repas de partage, de rencontre, chacun apportant ce qu'il peut pour fêter Noël.

« J'ai trouvé la soirée très réussie, une belle soirée, gaie. Les personnes venues sont très marquées au départ mais au fil de la soirée on a vu les choses changer avec les échanges et les discussions à table qui se sont avérées simples et faciles. J'ai senti un besoin fort de parler du quotidien », explique Anne.

« Une soirée comme cela apporte du bonheur, il ne faut pas s'en priver... chercher le dialogue c'est riche... et pour conclure on se tournait vers l'Evangile; n'est-ce pas des foules comme cela que Jésus rencontrait régulièrement dans sa vie sur terre », commente Jean-Claude.

« Ce n'est pas Dieu qui est notre espérance parce que nous sommes malheureux : nous sommes l'espérance de Dieu parce qu'il est heureux et veut avoir le plaisir d'un monde nouveau » Moltmann J.

Bruno LEVERNEUIL Délégué Diocésain de la Mission ouvrière

* Le message de Noël de cette année 2022, écrit par la Mission ouvrière du Havre, nous invite à voir les étoiles de Noël dans nos vies. Vous pouvez le consulter en allant sur le site de la Mission ouvrière : www.mission-ouvriere.info

Billet spirituel

Marche vers Noël

En ce deuxième dimanche d'Avent, notre marche vers Noël se poursuit en compagnie de Jean-Baptiste, le cousin de Jésus. Jean est une personne atypique. Il vit dans des lieux déserts et parle au nom de Dieu. Il s'adresse ainsi à tous ceux qui voudront bien l'écouter. Mais qui peut entendre ses appels dans ces lieux retirés où il vit? Une voix qui crie dans un désert n'est-elle pas vouée à se perdre dans l'infini des étendues ? Cela n'arrête pas Jean. Et son entreprise réussit : des foules viennent à lui pour l'écouter. Une force rayonne de lui qui stimule ceux qui s'en approchent. A notre tour, en toute liberté, osons avancer sur des chemins inédits. Osons les changements qui mènent à une vie meilleure.

Jean est une personne entière. Sa façon de vivre, son habillement, son enseignement peuvent surprendre. Il a une parole forte, vive et tranchante. Il dit ce qu'il pense à partir de ce qu'il a reçu de

l'écoute la Parole de Dieu. Et il n'est pas tendre avec ses contemporains. Il les interpelle avec des mots abrupts : « Engeance de vipère... » . La vipère nous renvoie au serpent du livre de la Genèse qui est le menteur, la personnification du mal. Ceux qui écoutent ses suggestions deviennent, comme lui, menteurs. Jean veut réveiller ses auditeurs, les sortir de leur apathie. Il est envoyé par Dieu pour préparer les chemins du Seigneur, et donc préparer les cœurs à revenir vers celui qui peut les libérer du mal et les guider sur un chemin de vie. Il veut nous préparer à rencontrer Jésus.

Aujourd'hui encore, osons la confiance de l'écoute, ouvrons nos cœurs aux appels de Jean à devenir toujours plus vrais, libres, confiants. Profitons de ce temps de préparation à Noël pour rencontrer le Seigneur, le laisser nous aimer et apprendre à aimer comme lui : en vérité.

Sœur Clotilde, bénédictine à Valognes



À vos agendas!

- Voici les dates des soirées du temps de Noël pour 2022 :
- Cherbourg, le vendredi 16 décembre 2022, à 18 h 30, salle de l'Oasis, sous l'église Saint Pierre-Saint Paul à Octeville.
- Saint-Lô, le vendredi 16 décembre 2022 à 18 h 30, salle des fêtes Allende, Rue Saint-Thomas Saint-Lô.
- Granville, le samedi 17 décembre 2022, Au 384, rue Saint-Nicolas (Centre Jean XXIII) à Granville.

Info diocèse

Sur votre agenda

- Samedi 10 décembre à 17 h 30 au temple protestant de Cherbourg à l'angle du bd Schuman et de la place Divette : soirée de chants de Noël ouverte à toutes celles et à tous ceux qui ont envie de chanter des cantiques de Noël pendant une heure. Entrée
- Dimanche 18 décembre à 16 h 30 : crèche vivante à la paroisse Saint-Jean-XXIII de Cherbourg (8 place Napoléon à Cherbourgen-Cotentin). Entrée libre et ouverte à tous.